

LAS DIVISAS AL DÍA

Dólar



DIVISA DÓLAR
 COMPRA..... 22.00
 VENTA 23.50

Euro



DIVISA EURO
 COMPRA..... 24.90
 VENTA 26.10

Crisis por pandemia

Necesarios, 581 mil mdp para plan de ayuda: especialistas

Hasta 2.2% del PIB. Diversos organismos piden al gobierno medidas urgentes para reanimar el mercado laboral; S&P baja las calificaciones a México y Pemex, mientras JP Morgan prevé contracción de 7%

S. RODRÍGUEZ Y E. DE LA ROSA
 CIUDAD DE MÉXICO

Las medidas para cubrir a la población más vulnerable por el covid-19 y a las empresas que proveen de empleo formal a la población tendrán un costo de entre 349 mil 91 y 580 mil 979 millones de pesos, dependiendo del nivel de cobertura, que representa entre 1.3 y 2.2 por ciento del producto interno bruto (PIB).

Así lo estimaron el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, Gesoc y la fundación Friedrich-Ebert-Stiftung, que explicaron que en medio de la contingencia sanitaria y su impacto económico para el país es necesario que el gobierno implemente medidas de forma inmediata como redireccionar 43 mil 197 millones de pesos (0.16 por ciento del PIB) de inversión en proyectos como el de la refinera de Dos Bocas o el Tren Maya a obra pública para reactivar el mercado laboral y actividades económicas como la construcción.

También sugieren subir a la Secretaría de Salud el presupuesto equivalente a 0.06 por ciento del PIB, condonar las cuotas obrero-patronales del IMSS e Infonavit, lo que requiere recursos equivalentes a 0.64 por ciento del PIB, y otorgar transferencias monetarias a personas mayores de 18 años, medida que tendrá un costo máximo de 1.5 por ciento del PIB y mínimo de 0.6 por ciento del mismo.

Por su parte, el Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC) advirtió que si el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no aplica verdaderas medidas para mejorar el crecimiento económico para México, y trabaja con el apoyo del sector privado, la caída del PIB será de entre -3.1 y -5.7 por ciento para el cierre de 2020.

Lo anterior equivaldrá a la disminución de alrededor de 875 mil



Los flujos de comercio e inversión transfronterizos, vitales para fomentar una recuperación. JORGE CARBALLO

EN CIFRAS

0.48%

Avance de la BMV en su principal indicador pese a los datos negativos del IGAE de enero y la tasa de desempleo a febrero pasado, señalaron analistas.

3.38%

Depreciación de dólar frente al peso, al intercambiarse en 23.18 unidades por billete verde al cierre del mercado.

empleos, una caída fuerte de 38 por ciento en la inversión extranjera directa y la pérdida de un billón de pesos sobre la economía.

El director del IDIC, José Luis de la Cruz, aclaró que el daño no es necesariamente atribuible al coronavirus, pues “la economía mexicana ya había llegado enferma a esta situación”.

Un golpe mayor

La Organización Mundial del Comercio (OMC) alertó que la pandemia de coronavirus dejará una mayor crisis económica que la registrada en 2008, ya que se prevé una fuerte caída en el comercio internacional, por lo que es necesario existan soluciones globales.

El director general de la OMC, Roberto Azevêdo, afirmó en videoconferencia que los flujos de comercio e inversión transfronterizos tienen un papel que desempeñar en los esfuerzos para combatir la pandemia, y que serán vitales para fomentar una recuperación más rápida una vez que la emergencia médica disminuya.

“Las proyecciones más recientes prevén una recesión económica y pérdida de puestos de trabajo peores que las de la crisis financiera mundial de hace doce años. En unas semanas la OMC recargará nuestra previsión comercial regular y nuestros economistas siguen analizando las cifras, pero prevén una disminución muy pronunciada del comercio”, aseveró.

S&P baja calificación

La agencia Standard and Poor's bajó la calificación de la deuda soberana de México en moneda extranjera de 'BBB+' a 'BBB' y en moneda local de 'A-' a 'BBB+', por el impacto en la tendencia de crecimiento; la perspectiva es negativa. Además, la agencia rebajó la calificación crediticia de Pemex a "BBB" y el perfil crediticio independiente de la estatal también lo degradó a "CCC+”.

J.P. Morgan también revisó su proyección de crecimiento económico para México y ahora espera una contracción de 7 por ciento, con bajas consecutivas de 4 por ciento el primer trimestre y 35.5 entre abril y junio a tasa anual; no descartó otra baja en la calificación crediticia soberana. —